
                               2015 年 6月 20日 

議事録作成者：田中 実 

 

2015 年 6 月 8 日 BIA 研究会の議事録 

 

１．開催日時：2015 年 6 月 8 日（月） 15:00～17:15 

２．会場：BCAO 神田事務所 

３．出席者：織田さん、伊吹さん、齋藤さん、高橋孝、田中（記） 

４．議題：BIA 研究会今後の活動計画について 

（ホワイトボードを使って意見交換を行なった） 

５．議事： 

  田中がファシリテーターとなりホワイトボードミーティングスタイルで進行を 

  行なった。テーマは、｢今後の活動計画について｣ 

  進め方として、出席者全員がホワイトボードを中心に椅子だけで集まり、 

お互いの顔が見えるスタイルで座った。メモは取らずにホワイトボードに集中する。 

  出席者の意見が要点でボードに必ず書きとめられるように工夫をした。 

 

 手順として、一応この日のゴールは下記①の作業の各自感想とした。 

 

①ＢIA に関わることで今困っていることを出し合った。（別紙参照）、黒字で表記。 

かなり幅広い困りごとが出たが、残念ながらまだまだ十分にでているとは思えない。 

困っていることとは、 悩んでいること、わからないこと、解決できないことなど

様々にあると思う。当 BIA 研究会でも詰めが出来ていない言いっぱなしの内容はた

くさんある。-----そこで次回研究会までに再度各自で追加見直しをすることにした。 

 

②上記①の作業ででた内容を、ボードを見ながら各自で感想を述べ合った。（別紙参

照）、青字で表記。少し困りごとを展開する形になる。 

出席者が自分の意見でまとめようとする傾向が今回もあったが、それは次の③の掘

り下げ及び④の収束（まとめ）の段階で出していただくことにする。 

-----②の感想を述べ合うことも次回研究会で再度追加及び振り返りを行なう。 

 

議事録では、あえてボードの箇条書きなどのまとめはしません。次回は予め事務所

の右側ボードに別紙の内容を再整理して書いておきます。そこからスタートし、追

加などの補充をしましょう。あくまでボード主体で書類は使いません。 

 

前回欠席の方もわかりづらいかもしれませんが、次回までに宿題はよろしくお願い

致します。各自でまとめて出席してください。 

 

研究会開催日決定分  ７月２３日（木） ９月２４日（木） 何れも３時です。 

８月は未定です。 

                                  以上   


